
 

 

Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 

DATUM 
09 Mai 2023 

BEGINN 
17.00 Uhr 

ENDE 
18:45 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele Ortsamt Horn-Lehe  

 
TEILNEHMER*INNEN 

 

ORTSAMT 
 
Jugendbeirat  
 
 
Entschuldigt 
 
 
Gäste 

: 
 
: 
 
 
: 
 
 
: 

Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokollführung 
 
Enno Appenrodt, Benedek Barna, Nils Gutmann,  
 
Lasse Gindulis, Oscar Hennefelder, Maxim Kipka, Alicia Leidrei-
ter, Jonte Mai, Sina Mertens, Julian Olde Kalter, Vincent Prevot 
 
Vanessa Zimmat (Akademie für Kinder- und Jugendparla-
mente) 

TAGESORDNUNG: 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung  
2. Genehmigung des Protokolls vom 25. April 2023 
3. Planung 1. Horner Jugendkonferenz 
4. Besprechung Logo und Flyer Zivilcourage-Kampagne 
5. Abstimmung über die Mittel zur Gestaltung und Druck des Plakats Verkehrssicher-

heit 
6. Mitteilungen des Sprechers & des Ortsamtes 
7. Habt Ihr noch etwas? 

 
Die Mitglieder des Jugendbeirates wurden per E-Mail am 02. Mai 2023 zur Sitzung eingela-
den. Charlotte übernimmt den Vorsitz und das Protokoll. 
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 
Charlotte spricht mit den Jugendlichen kurz über den Artikel der heute im Weser Kurier er-
schienen ist. Zunächst berichtigt sie, dass die nächste Jugendbeiratswahl nicht in diesem 
Jahr, sondern im November 2024 stattfinden wird. Sie bittet alle, dass die Kommunikation bis 
zur nächsten Sitzung und auch in der Sitzung an sich fair und professionell ist. Am 06. Juni 
2023 wir das Thema Stellvertretende Sprecherin des Jugendbeirates auf der Tagesordnung 
stehen. Das wurde Alicia in dem Telefonat am 04. Mai 2023 auch mitgeteilt. Der Jugendbei-
rat wünscht Alicia alles Gute bei der Wahl. Der Jugendbeirat möchte keine Stellungnahme 
nach der Sitzung zu dem Artikel abgeben, denn man möchte nicht übereinander reden, son-
dern miteinander.  
 

Beschluss: Die Tagesordnung wird wie vorgeschlagen beschlossen. (einstimmig) 

 
Zu TOP 2:  Genehmigung des Protokolls vom 25. April 2023 
 

Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 25. April 2023 wird ohne Änderungen und/oder 
Ergänzungen genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 3:  Planung 1. Horner Jugendkonferenz 
 
Vanessa bittet, dass der Jugendbeirat noch einmal kurz das Ziel der 1. Horner Jugendkonfe-
renz erklärt. Benedek, Enno und Nils erläutern, dass es ein Vernetzungstreffen der jugendli-
chen Interessenvertretungen im Stadtteil sein soll, also Kirchen, Schüler:innenvertretungen, 
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Sportvereine, Jugendfeuerwehr und Jugendverbände, zu dem der Jugendbeirat einlädt. Es 
soll um das Kennenlernen gehen und der Jugendbeirat will sich als Interessenvertretung al-
ler Jugendlichen im Stadtteil vorstellen. Eine solche Konferenz soll ein bis zwei Mal im Jahr 
stattfinden und zukünftig möglichst ein konkretes Thema behandelt. Bei dem ersten Treffen 
soll es aber zunächst darum gehen, auszuloten, wie eine Zusammenarbeit aussehen könnte. 
Charlotte ergänzt, dass Sina in einer Sitzung den Vorschlag geäußert hat, dass sich alle be-
teiligten Institutionen zunächst vorstellen könnten und man gemeinsam eine Karte mit Frei-
zeitangeboten im Stadtteil erarbeiten könnte. Es wird geschätzt, dass zwischen zehn und 17 
Teilnehmer:innen und fünf bis sechs Mitglieder des Jugendbeirates dabei sein werden. Es 
soll eine lockere Atmosphäre geben und Zeit für einige gemeinsame Spiele zwischen den Ar-
beitsblöcken. Der Jugendbeirat möchte sich und seine Arbeit gerne mit einer Art Handout 
vorstellen. Nils bereitet ein Grußwort dafür vor, weil er an der Konferenz nicht teilnehmen 
kann.  
 
Vanessa schlägt vor, dass jede Jugendvertretung kurz etwas an einer Stellwand vorbereiten 
kann und die eigene Einrichtung dann vorstellt. Zusätzlich zu einer Vorstellungsrunde, soll es 
noch ein Kennenlernspiel geben. Die Freizeitangebote und eventuell Lieblingsorte und un-
schöne Orte könnten gemeinsam erarbeitet werden. Enno meint, dass in der Aula der Wil-
helm-Focke-Oberschule auch ein Kicker und eine Tischtennisplatte sind, die man nutzen 
kann. Die Jugendlichen möchten sich gerne an der Moderation beteiligen, da sie ja Gastge-
ber sind. Deswegen wird abgesprochen, dass der Jugendbeirat die Begrüßung, die Einlei-
tung und Beendigung der Mittagszeit und den Abschluss übernimmt. Charlotte und Thorsten 
leiten dann die Aufgaben und Spiele an. Charlotte und zwei Mitglieder des Jugendbeirates 
machen Fotos. 
 
Mittags soll Pizza bestellt werden. Außerdem besorgt Vanessa Limo und eine Katjes-Box. 
Mit der Einladung werden dann Unverträglichkeiten, Ernährungsarten und Allergien abge-
fragt. Nils bereitet eine Einladung bis zum 30. Mai vor, die dann am 31. Mai verschickt wer-
den soll, Rückmeldungsfrist soll eine Woche sein, bis zum 07. Juni. Charlotte meldet die An-
zahl der Teilnehmenden dann an Vanessa. Das Essen wird von der Akademie finanziert. Für 
das Moderationsmaterial wird sie eine Rechnung stellen.  
 
Die Ergebnisse werden von der Akademie in kurzer Form dokumentiert. Da die Konferenz 
nicht öffentlich ist, muss die Presse nicht im Vorhinein informiert werden. Im Nachgang gibt 
es dann eine Pressemitteilung von Charlotte.  
 
Zu TOP 4: Logo & Flyer für Maßnahmebündel Projekt Rassismus 
 
Charlotte berichtet, dass der Termin mit Frau Stahmann gestern sehr gut lief. Es gab bei-
spielsweise viele Hinweise, wen man als Partner für das Erstellen der Präsentation für Leh-
rerinnen und Lehrer ansprechen kann: LIS (Landesinstitut für Schule), RebuZ, Respekt-Coa-
ches von der AWO, Beratungsstellen Demokratiezentrum (hier insbesondere Rat & Tat und 
Futur Fabric meint Nils). 
 
Die Jugendlichen beraten über die verschiedenen Flyer-Entwürfe von Charlotte. Es werden 
zwei verschieden ausgesucht, die in ausreichender Anzahl gedruckt werden sollen, damit 
diese in diesem und nächsten Jahr unter anderen auf den Stadtteilfesten verteilt werden kön-
nen.  
 
Für die Kommunikation auf Instagram wird es zwei neue Hashtags geben: #jugendbei-
rat_horn_lehe und #HornGegenDiskriminierung 
 

Beschluss: Der Jugendbeirat beschließt, zwei Flyer für die Zivilcourage-Kampagne in 
der Auflage von jeweils 1.500 Stück drucken zu lassen. Finanziert werden 
sollen diese aus Jugendglobalmittel in Höhe von 120,00 €. 
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Zu TOP 5:  Abstimmung über die Mittel zur Gestaltung und Druck des Plakats Ver-
kehrssicherheit 

 
Charlotte berichtet, dass die Druckerei des Senators für Finanzen nicht nur sehr günstig Pla-
kate und Flyer druckt, sondern die Arbeit des Grafikers auch Teil der Leistungsvereinbarung 
mit der Senatskanzlei ist, also den Jugendbeirat nichts kosten wird. Ein A1-Plakat kostet 
1,28 €, 50 Plakate dementsprechend 64,00 €, inklusive Entwurf. 
 

Beschluss:  Der Jugendbeirat beschließt die Druckerei des Senators für Finanzen mit 
dem Entwurf für das Plakats zur Verkehrssicherheit zu beauftragen und für 
den Druck aus Jugendglobalmitteln 64,00 € zu verwenden. 

 
Zu TOP 6:  Mitteilung des Sprechers und des Ortsamtes 
 
Charlotte sagt, dass die nächste Sitzung am 06. Juni 2023 stattfinden wird. Neben der Dis-
kussion im das Amt der Stellvertretenden Sprecherin wird es auch um die weitere Planung 
der Horner Jugendkonferenz gehen und die Präsentation des Jugendbeirates auf den Stadt-
teilfesten 2023. Danach gibt es noch zwei weitere Sitzungen vor den Sommerferien. 
 
Zu TOP 7:  Habt ihr noch was? ./. 

 

 
 
 
 

Charlotte Eckardt Nils Gutmann  
- Vorsitz & Protokollführung - - Sprecher des Jugendbeirates - 

  
 


